
 
主任的話: 客旅的生命 
11:11 因著信，連撒拉自己，雖然過了生育的歲

數，還能懷孕，因她以為那應許她的是可信的。

12 所以從一個彷彿已死的人就生出子孫，如同天

上的星那樣眾多，海邊的沙那樣無數。13 這些人

都是存著信心死的，並沒有得著所應許的；卻從遠

處望見，且歡喜迎接，又承認自己在世上是客旅，

是寄居的。14 說這樣話的人是表明自己要找一個

家鄉。15 他們若想念所離開的家鄉，還有可以回

去的機會。16 們卻羨慕一個更美的家鄉，就是在

天上的。所以神被稱為他們的神，並不以為恥，因

為他已經給他們預備了一座城。希伯來書 11:11-

16 

 

 事實沒有人希望遇到生離死別，但是每個人也

是必須經歷的。人感覺到悲傷，是因為內裡有一份

感情，所以面對親人好友離世，就會不期然流下眼

淚，因為我們生命中就會因著他的離去而缺少了那

一份的美好。（我的生命為別人留下多少美好

呢？）這就是人世間的那一份情。 

 

 但另外一個事實：神為人設立「短暫的生

命」，也為人設立永恆的生命。但這「永恆的生

命」，只屬於相信他的人而這生命必須在人的肉身

結束後才能真正的進入，或者說是從經歷中而得著

的真正享受基督徒需要問的，不是神給我多少年

日，卻是問：在我活著的年日，我是如何的服事上

帝我是活得怎麼樣？我有沒有落落實實的使用神所

賜的恩，好好地在世作見證？服侍教會呢？如果沒

有，一個基督徒活在地上的意義與非基督徒有什麼

區別呢？ 

 

 我們不知道，也沒法明白為何每一個人的壽數

也不同。但我記得我們只是客旅，在世寄居的，地

上不是我們的終點站。這是神完美的設計，因為他

要帶我們進入永恆。現今在北美的基督徒因為生活

太舒適了，也不會怎樣嚮往那美好的天家。我們還

在自我安慰，就是「一世保持現狀已經很滿足」。

如果我們這樣想，這就是基督徒的荒謬了，因為我

們還希望把「腐朽的」變為「永恆」。 

 

 既然我們知道客旅的生命只有一次，我們就更

加要好好地走我們的旅程。因為耶穌基督的大愛，

因為神聖潔的榮耀，我們總不能空手去見神。我們

在地的日子，生命要有改變，要好好地去愛，不要

愛得是非不分，把我們的標準取代上帝的標準。不

要矯枉過正，像法利賽人一樣的眼光和生活。要認

識神，認真地看聖經，清楚明白什麼是十字架的救

恩，好好地把福音傳揚給別人。 

 

 若果我們真的認為福音是有價值的，我們需要

傳福音，讓更多的人認識福音，並在基督裡享受豐

盛的生命。讓我們在基督裡努力。 
 

 
 

 
 
 

二零一八年三月十八日(主日) 

 

 

 


